

Capacitador Artículos CGI *Agosto 2025*

- **Todos necesitamos iglesias con buenos vecinos** **02**
- **El movimiento del Espíritu Santo** **04**
- **La parábola de la semilla de mostaza** **06**
- **Herramienta de la Iglesia:
involucrando a las generaciones futuras** **08**
- **Ministerio para niños y a través de ellos** **09**
- **Celebración CGI 2026** **11**

INICIO

Todos necesitamos iglesias con buenos vecinos



Cuando crecí en el Reino Unido, uno de los programas más populares de la televisión era una telenovela australiana llamada "*Neighbours*" (Vecinos). Narraba las vicisitudes de los habitantes de la calle *Ramsay*, en un suburbio ficticio de Melbourne, Australia. Tenía una melodía muy pegadiza que empezaba con la frase: "*Vecinos, todo el mundo necesita buenos vecinos...*".

Una de las razones de su popularidad era que, al verlo, uno empezaba a interesarse por la vida de los personajes. Era como si uno se convirtiera en parte de la comunidad. Ahora bien, aunque nunca hayas visto la serie, sospecho que estarás de acuerdo con la idea de que **todos necesitamos buenos vecinos**. Nuestros vecinos pueden tener un impacto enorme en nuestras vidas. Los malos vecinos no solo pueden hacernos la vida imposible, *isino que incluso pueden devaluar el precio de las viviendas!* Los buenos vecinos, en cambio, pueden hacernos la vida mucho más fácil al ayudarnos en las tareas cotidianas y estar ahí para apoyarnos.

En CGI, animamos a todas nuestras congregaciones a considerarse "*iglesias para el vecindario*", es decir, iglesias que forman parte de su comunidad y la benefician. Si todos necesitan buenos vecinos, ¡cuánto más necesitan buenas iglesias en el vecindario! Nuestras congregaciones, siendo iglesias en un vecindario, son una de las maneras en que participamos, como Cuerpo de Cristo, en la misión de Dios. En la primera aparición de Jesús resucitado a sus discípulos, en el Evangelio de Juan, les dice: «*¡La paz sea con ustedes! —repitió Jesús—. Como el Padre me envió a mí, así yo los envío a ustedes.*» ([Juan 20:21](#)).

Jesús no esperó a que fuéramos a él. En cambio, cumpliendo la voluntad del Padre, vino a nosotros. Como Iglesia, Cuerpo de Cristo en el mundo, tampoco estamos llamados a esperar a que la gente venga a nosotros, sino que somos enviados a ser su imagen en nuestro entorno. No se trata de quién es nuestro prójimo, sino de quién somos prójimos. Jesús lo expresó de otra manera en su Sermón del Monte.

14 »Ustedes son la luz del mundo. Una ciudad en lo alto de una montaña no puede esconderse. 15 Tampoco se enciende una lámpara para cubrirla con una vasija. Por el contrario, se pone en el candelero para que alumbre a todos los que están en la casa. 16 Hagan brillar su luz delante de todos, para que ellos puedan ver las buenas obras de ustedes y alaben a su Padre que está en los cielos. [Mateo 5:14-16](#)

Nuestra luz, que es la luz de Jesús que brilla en nosotros, no debe ocultarse. Debemos ser un faro de esperanza en la oscuridad para que, a través de nosotros, nuestro vecindario pueda ver a Cristo. Al explorar juntos este concepto de ser *una iglesia para el vecindario*, aquí tenemos algunas preguntas clave:

¿De qué maneras se oculta nuestra luz de nuestros vecinos? ¿Qué podemos hacer para que se vea?

¿Cómo se define el “ser enviado” (como congregación) en tu vecindario?

En la parábola del Buen Samaritano ([Lucas 10:25-37](#)), ¿cómo se reflejaron en la comunidad las acciones del sacerdote, el levita y el samaritano? Así mismo, ¿Cómo se reflejan en nuestras comunidades nuestras acciones como congregación?



Gavin Henderson, Superintendente de Europa Market Harborough, Inglaterra

INICIO

El movimiento del Espíritu Santo



Barry Robinson, Director Regional del Sur de Inglaterra y Pastor Stratford, Inglaterra, Reino Unido.

En un contexto post-cristiano, el Espíritu Santo se mueve en y a través del involucramiento de la Iglesia en los vecindarios.

El censo de 2021 de Inglaterra y Gales mostró por primera vez, que menos de la mitad de la población se describe como cristiana y que la respuesta "sin religión" cobra fuerza. Esto puede presentar un panorama sombrío, indicando que vivimos en un entorno poscristiano, pero no deberíamos apresurarnos a concluir que quienes "no tienen religión" [1] son ateos. Investigaciones recientes sobre este grupo revelaron que sólo unos pocos son militantemente seculares, y menos de la mitad se consideraban ateos. En mi país (y probablemente en el tuyo también), muchas personas tienen poca o ninguna experiencia con el cristianismo [2], pero no le han cerrado las puertas a Dios. Este es un contexto emocionante para la misión, que brinda la oportunidad de mostrar el cristianismo de maneras nuevas e originales.



Centro comunitario Bennets End, Hemel Hempstead

Dios es misional. Así como el Padre envió al Hijo y ellos enviaron al Espíritu Santo, la Iglesia, a su vez, ha sido enviada a participar en la misión redentora y reconciliadora de Dios ([Juan 20:21](#)). Jesús convivió con las personas en su contexto cultural. Él "se mudó al vecindario", como lo expresó Eugene Peterson en la traducción "The Message" ([Juan 1:14 MSG](#)). Una iglesia debe vivir en su vecindario para presentar el cristianismo de manera *encarnacional*.

¿Cómo puede entonces una iglesia, en su misión encarnacional, vivir y compartir el cristianismo de maneras nuevas y originales? El Espíritu Santo se mueve a través de la interacción con el vecindario de la iglesia para reflejar expresiones de fe más relacionales y prácticas. En resumen, el mandato de Jesús de «[Ama a tu prójimo como a ti mismo](#)» ([Mateo 22:39 NVI](#)) incluye «**ama a tu vecindario como a ti mismo**».

Imagina si amaras a tu vecindario. ¿Cómo cambiaría eso tu perspectiva sobre la zona donde se reúne tu iglesia? Significaría que quieres dedicar tiempo a conocer la comunidad más profundamente y colaborar con ella para ayudarla a satisfacer sus necesidades y verla crecer y prosperar. En otras palabras, amarla como Jesús amó a las personas: incondicionalmente, basándose únicamente en que están hechas a imagen de Dios. Un amor que solo es posible ya que: «**5 esta esperanza no nos defrauda, porque Dios ha derramado su amor en nuestro corazón por el Espíritu Santo que nos ha dado.**» ([Romanos 5:5 NVI](#)).

A menudo, en nuestro entorno poscristiano, las personas no están listas para un Salvador, pero sí para un prójimo. Es importante que les presentemos cómo es Jesús antes de presentarles a Jesús el Salvador... . Y al amar a las personas como Jesús las amó y ser su prójimo. Que el Espíritu nos brinde oportunidades para guiarlas hacia su Salvador. Recientemente, dos congregaciones CGI en el Reino Unido se han mudado intencionalmente de ubicación para estar en su vecindario local y ser la expresión viva de Jesús en su comunidad.

Grace Communion West Hampstead, Londres, se encuentra en un centro comunitario en una urbanización y ha dirigido un grupo de discusión bíblica en una residencia de ancianos local. Varios miembros han asistido a sesiones de capacitación con la Misión de la Ciudad de Londres, una organización que ayuda a las iglesias a conectar con su comunidad local. Las sesiones incluyeron "evangelismo práctico", "llegar a la comunidad" y "establecer conexiones con el evangelio". Uno de sus misioneros acompañó a los miembros en una visita a los alrededores de la iglesia para identificar las necesidades locales y orar por la gente. Además, la trabajadora juvenil del centro comunitario compartió con la congregación sus experiencias de llegar y servir a los jóvenes. Los miembros también han participado en actividades locales como la inauguración de un nuevo huerto comunitario y del centro comunitario.

Grace Communion Hemel Hempstead, Hertfordshire, también se ha mudado a un centro comunitario local, y dos miembros forman parte del comité del centro, encargado de organizar los eventos comunitarios de la zona. La congregación ha reservado un espacio entre semana en el centro para consolidar su presencia como grupo cristiano y está considerando cómo aprovechar ese tiempo para satisfacer las necesidades de la comunidad. Se están forjando vínculos estrechos con Iglesias Unidas en Hemel Hempstead, una organización ecuménica que anima a iglesias de diversas tradiciones a trabajar juntas en unidad.

Recientemente, la congregación participó en un servicio ecuménico de Jueves Santo, una caminata de testimonio el Viernes Santo y ofreció un desayuno de oración. Se están considerando futuras actividades como la provisión de un orador para las asambleas escolares locales, el apoyo al banco de alimentos local y la realización de un curso Alpha.

En última instancia, la eficacia de la participación vecinal en un contexto poscristiano depende de nuestra atención a la guía del Espíritu Santo. Esto implica discernimiento en oración, apertura al cambio y la disposición a dar un paso de fe. **Al escuchar al Espíritu Santo y responder a su voz inspiradora**, nuestras congregaciones pueden afrontar los desafíos y las oportunidades de su contexto con sabiduría y gracia. Únete a nosotros en esta oración.

[1] Religión, Inglaterra y Gales – Oficina de Estadísticas Nacionales - [2] 11_Woodhead_1825.pdf

La parábola de la semilla de mostaza



Por Cara Garrity, Coordinadora de Desarrollo
Lynn, Massachusetts, EE. UU.

El reino de Dios es como...

Cuando piensas en el reino de Dios, ¿cómo lo imaginas? ¿Qué imágenes te vienen a la mente? ¿Qué esperanzas?

En los Evangelios, encontramos varios relatos de Jesús hablando del reino de Dios. En [Marcos 4:30-34 \(NVI\)](#), encontramos una parábola de este tipo que Jesús comparte.

30 También dijo: «¿Con qué vamos a comparar el reino de Dios? ¿Qué parábola podemos usar para describirlo? 31 Es como una semilla de mostaza: cuando se siembra en la tierra, es la semilla más pequeña que hay, 32 pero una vez sembrada crece hasta convertirse en la más grande de las hortalizas, y echa ramas tan grandes que las aves pueden anidar bajo su sombra».

¿El reino de Dios es como... *un grano de mostaza*?

Aquí, Jesús habla en una parábola. Las parábolas son invitaciones que invitan a la reflexión y a nuevas perspectivas. Son un estilo de enseñanza dinámico, transformador y narrativo. En términos más actuales, piense menos en un manual de instrucciones y más en *las fábulas de Esopo*.

Entonces, ¿qué puede enseñarnos una semilla de mostaza acerca del reino de Dios?



¿Qué sabían los primeros oyentes de esta parábola sobre la semilla y la planta de mostaza? Las semillas de mostaza son extremadamente pequeñas, pero crecen hasta convertirse en plantas enormes. Las plantas de mostaza se consideraban malas hierbas. No eran semillas plantadas intencionalmente, sino que crecían silvestres en la ladera de la montaña. Ciertamente, no se plantarían en ningún jardín bien cuidado. La planta de mostaza es

invasiva y arranca cualquier planta que crezca a su alrededor. Crece descontroladamente, ocupando todo el espacio, desde una pequeña semilla hasta una planta enorme.

¿Cómo podría esta imagen del reino desafiar nuestras esperanzas y expectativas sobre él? Para quienes escucharon originalmente esta parábola, la imagen de la semilla de mostaza probablemente desafió su esperanza y expectativa de que el reino de Dios trajera una victoria militar del pueblo judío sobre Roma. Sus esperanzas eran un reino grandioso, majestuoso, poderoso y victorioso. Y, en cambio, Jesús dice que el reino de Dios es como una semilla de mostaza: una maleza invasora. Poderosa y disruptiva a su manera, pero no como la gente esperaba.

¿Qué expectativas tienes sobre el reino de Dios que se ven desafiadas por la imagen de un reino como una semilla de mostaza? Personalmente, en términos agrícolas, esperarí que el reino de Dios fuera más como un jardín cuidadosamente cuidado. Perfecto. Predecible. Controlado. Y, sin embargo, se nos dice que el reino de Dios es como una semilla de mostaza. Salvaje. Impredecible. Invasivo. Persistente. Tal vez el reino de Dios no sea "perfecto" como yo lo había imaginado. Tal vez el reino de Dios no sea predecible ni controlable en términos humanos. Tal vez sea como la semilla de mostaza.

¿Qué más nos ofrece esta imagen? El reino de Dios es confiable y seguro en su crecimiento. La naturaleza del reino es crecer; no hay que rogarle, persuadirle ni convencerle. No es nuestra responsabilidad expandir el reino de Dios. La naturaleza del reino es expandirse. Como la semilla de mostaza, un poquito puede dar para mucho.

El reino de Dios puede aparecer de maneras inesperadas, o incluso indeseadas. Puede crecer de maneras que desbaraten nuestros planes cuidadosamente elaborados. Puede expandirse a lugares que jamás imaginamos que fuera posible.

El Reino es invasivo; puede crecer *en cualquier lugar*. Podemos esperar que el reino esté cerca en lugares inesperados. El reino de Dios está cerca. Se ha desatado entre nosotros y es indomable. Es tenaz, está vivo, se determina por sí mismo, es dinámico y está en constante expansión. Podemos estar seguros de que el reino de Dios es como una planta vigorosa cuyo crecimiento es indetenible.

Espíritu Santo, llévanos a una mayor conciencia de la presencia y el crecimiento del reino que nos rodea. Sintonízanos con las maneras inesperadas en que el reino se manifiesta. Desafía nuestras propias esperanzas y deseos para el reino y reemplázalos con tu visión. Muéstranos cómo es tu reino. Amén.



El reino de Dios es como... un grano de mostaza.

Herramienta de la Iglesia: involucrando a las generaciones futuras

“Cada generación celebrará tus obras” — [Salmo 145:4a NVI](#)

Construyamos comunidades donde las historias de la fidelidad de Dios se transmiten, de persona a persona, de generación en generación.

¿cómo involucrar a personas de distintas generaciones? Encuentra la solución aquí

Herramienta de la iglesia
CONECTANDO A TRAVÉS DE GENERACIONES

Salmo 145:4
Cada generación celebrará tus obras...

El ministerio intergeneracional ocurre cuando una congregación reúne intencionalmente a las generaciones para servir, compartir o aprender mutuamente dentro de los patrones centrales de la Iglesia con el fin de vivir el campo de Dios uno por otro y para la comunidad en general.

¿Cuál diferencia marca la cultura? Solo los eventos y actividades intergeneracionales pueden crear experiencias significativas que reflejen el reino de Dios. Una cultura intergeneracional genera prácticas intencionales y rítmicas de relaciones intergeneracionales que permanecen todos los aspectos de la vida congregacional.

¿cómo podríamos definir la cultura intergeneracional? Allen, Lavton y Gajaj lo describen:

...La *formación cultural intergeneracional* ocurre cuando una congregación reúne intencionalmente a las generaciones para servir, compartir o aprender mutuamente dentro de los patrones centrales de la Iglesia con el fin de vivir el campo de Dios uno por otro y para la comunidad en general.

Las comunidades verdaderamente intergeneracionales dan la bienvenida a niños, adultos emergentes, adultos en recuperación, adultos solteros, viudos, padres solteros, adolescentes cuyos padres no están cerca, ancianos, personas en crisis, padres que se han quedado sin hijos y padres con dificultades de niños pequeños en lugar seguro pero desafiante para ser formados a la imagen de Cristo.

GRACE COMMUNION INTERNACIONAL
Comunidadgracia.org

MÁS ALLÁ DE LOS RÍTMOS INTERGENERACIONALES: ¿DÓNDE COMENZAMOS?

1. Abreza el cambio desde adentro

Cultivar una cultura de ministerio intergeneracional probablemente requiera cambios en la vida de la congregación local. Por ejemplo, podemos cambiar nuestra perspectiva sobre las generaciones, cómo las incluimos en el ministerio de la congregación o cómo *desplazamos*, a través de ellas. Una cultura de ministerio intergeneracional, en comparación con los eventos o actividades intergeneracionales, probablemente nos invite a un cambio que requiera cambios. Considera prácticas saludables de gestión del cambio durante este proceso. El cambio no se produce de la noche a la mañana. El cambio significativo se produce en el discernimiento y la comunidad.

2. Aprovecha lo que Dios ya está haciendo

Si bien podemos estar adoptando cambios en nuestra forma de pensar y actuar, es importante también conectar con una actitud de aprecio por lo que ya tenemos. Identificar y apreciar dónde Dios ya está obrando a través de las relaciones intergeneracionales.

3. Utiliza el liderazgo basado en equipos

Crear una cultura de ministerio intergeneracional no puede ser tarea de un solo líder. Aprovecha las fortalezas del ministerio en equipo, liderado por el pastor. Proyecta una visión para el ministerio intergeneracional. Desarrolla líderes y equipos que encarnen y prestigian esta visión de manera relevante para las áreas de ministerio. Desarrolla equipos intergeneracionales.

4. Brinda nuevas experiencias

Proyecta una visión y crea nuevas experiencias que la materialicen. Brinda experiencias que permitan a la congregación experimentar un ministerio intergeneracional y se anime a fomentar una cultura de ministerio intergeneracional. Sé intencional con los eventos y actividades intergeneracionales que organices, así como con la forma en que las informes y les das seguimiento. Considera los eventos y actividades intergeneracionales como vehículo hacia la cultura, no como fines en sí mismos.

GRACE COMMUNION INTERNACIONAL
Comunidadgracia.org

5. Abreza la diversidad en la verdad

El ministerio intergeneracional no requiere que las generaciones se unifiquen. Osea un espacio para que las experiencias, preguntas, dones, habilidades y demás características únicas de cada generación se unan bajo la guía de Jesús. El respeto de la diversidad de generaciones vividas en Cristo es un hermoso reflejo del reino de Dios. Allen, Lavton y Gajaj señalan:

Una perspectiva intergeneracional reconoce que los dones que cada generación aporta a la *formación espiritual* de las otras generaciones fortalecen a toda la Iglesia.

Para obtener más información sobre los enfoques únicos que aporta cada generación, consulta este artículo, organizado por la Asociación Nacional de Evangélicos.
• <https://www.nae.org/preguntas-generacionales/>

Lo esencial

La cultura intergeneracional en la vida de la congregación local refleja los caminos del reino de Dios. El cultivo intencional de la cultura intergeneracional...

La cultura es una participación en la cultura del reino y nos invita a trabajar de manera conjunta para organizar creencias y actividades intergeneracionales. Puede requerir que proyectemos una visión, abracemos un cambio transformativo, lidemos de manera honesta y abracemos nuevas ideas y prácticas en la vida de la congregación.

GRACE COMMUNION INTERNACIONAL
Comunidadgracia.org

Ministerio para niños y a través de ellos



Por Michelle Hartman, Directora de Comunicaciones de Steele Creek, Carolina del Norte, EE. UU.

Los niños no solo son el futuro de la iglesia, sino que también participan activamente en el cuerpo de Cristo hoy. Las iglesias pueden incluir intencionalmente a los niños en roles ministeriales significativos. Desde servir durante el culto hasta participar en actividades de alcance comunitario, este recurso anima a los líderes a ir más allá de la programación de entretenimiento y, en cambio, a cultivar una cultura de discipulado, dignidad y pertenencia para nuestros miembros más jóvenes.

Capacitemos a nuestros hijos no sólo para crecer en la fe, sino para vivirla junto con nosotros.



El ministerio infantil se entiende mejor no sólo como ministerio dirigido a los niños, sino también como ministerio con ellos y a través de ellos. Los ministerios infantiles eficaces no solo nutren a los niños con el amor de Jesús, sino que también los capacitan para compartir ese amor con los demás.

Dios ministra a través de los niños

El Señor habló al joven Samuel, llamándolo a un ministerio profético (1 Samuel 3). Escogió a David, un joven pastor, para ser rey de Israel (1 Samuel 16). Escogió a María, una joven virgen, para gestar y criar al niño Jesús (Lucas 1). Estos relatos bíblicos muestran que Dios extiende su ministerio a través de personas de todas las edades, incluyendo a los niños. Los ministerios infantiles eficaces nutren y capacitan a los niños, brindándoles oportunidades para el ministerio.

Identidad en el servicio

Los niños que participan activamente en el ministerio de la iglesia suelen desarrollar un sentido de pertenencia a su familia eclesial que perdurará toda la vida. Un proyecto del Grupo de Investigación Barna determinó que los cristianos que profesan su fe en la infancia tendían a seguir a Jesús durante toda su vida. Ayudamos a los niños a desarrollar este sentido de pertenencia involucrándolos en los ministerios de la congregación.

Equipar a los niños para ministrar en su iglesia

Aquí algunas formas en que una congregación puede involucrar a los niños en el servicio de adoración semanal:

- Pertenecer al ministerio de danza
- Cantar o tocar instrumentos musicales en el ministerio de adoración.
- Obra teatral (incluidos títeres)
- Participar en Momentos Infantiles (sermones para niños)
- Servir recibiendo la ofrenda
- Acomodo y saludo de los que llegan
- Cuidado de niños más pequeños
- Dar anuncios
- Sirviendo los elementos para la comunión
- Asistir o ayudar con el equipo audiovisual

Participé en un servicio religioso de una pequeña congregación donde los niños participaban en muchas de las actividades mencionadas. Fue inspirador ver la alegría en sus rostros y en la respuesta de la congregación. Después hablé con una niña de 10 años que había presentado uno de los anuncios. Hizo un trabajo maravilloso, hablando con claridad y convicción. **¡Un anuncio de la iglesia me conmovió hasta las lágrimas! Estaba feliz de ser parte activa de su iglesia.**

Los niños pueden servir de muchas maneras. Los mayores pueden ayudar en las clases de la escuela dominical con los más pequeños. Pueden escribir cartas a los miembros confinados en sus hogares. Pueden visitar hogares de ancianos. Las posibilidades son casi infinitas, pero el principio es este: capacitar y luego acompañar a los niños en su participación en los ministerios de la iglesia.

Conclusión

Los desafío a todos a considerar cómo podemos hacernos más disponibles al Espíritu Santo para nutrir a los niños para nuestro Señor y para involucrarlos en su servicio.

1. ¿Cómo podemos bendecir a los niños con el amor de Jesús?
2. ¿Cómo puedes relacionarte con los niños de tu iglesia a su nivel?
3. ¿Cómo puedes involucrar más plenamente a los niños en tu vida y en la vida de tu congregación?

4. ¿Cómo podemos ayudar a los niños a ser educados en el camino de Jesús y en la verdad de su evangelio?
5. Finalmente, ¿cómo puedes trabajar para dar oportunidades de ministerio a los niños dentro de tu iglesia?

Ruego para que Dios te muestre cómo hacerlo y que, al hacerlo, respondas con pasión y persistencia.

INICIO

INICIO

Celebración CGI 2026



La **Celebración Denominacional** se llevará a cabo en **Dallas, Texas, EE. UU.** del **23 al 26 de julio de 2026.**

La cultura del Reino es participativa, relacional y misional.

Jesús dijo: «Como el Padre me envió, yo también los envió». Como ciudadanos del reino y colaboradores de Cristo, somos enviados al mundo para reflejar su luz. Vivir en el Reino exige ser conscientes de nuestro llamado y nuestro contexto, viendo nuestros vecindarios, vocaciones e incluso nuestros sufrimientos como lugares donde Jesús reina y nos envía.

Vivir en el Reino no es pasivo. Es una proclamación audaz y una demostración tangible. No solo hablamos del reino de Dios, sino que lo mostramos. Nuestras palabras se alinean con nuestras obras. Como portadores de la imagen de Dios, nuestras relaciones se convierten en un testimonio visible de la realidad del reino que se inaugura.

Durante esta celebración, exploraremos lo que significa vivir como personas del reino, participantes activos en la misión de Dios, profundamente arraigados en la comunidad y moldeados por la presencia y autoridad de Jesús.

¡La información de inscripción estará disponible próximamente!

INICIO

